



ISSN: 1561-3194

Rev. Ciencias Médicas. abril 2004; 4(1): 1

EDITORIAL

Cáncer de mama. Impacto social

Las enfermedades neoplásicas se presentan en cualquier latitud, raza, sexo y edad, no respetan órgano alguno del cuerpo humano provocando una afectación biosicosocial que repercute en el enfermo, su familia y en la sociedad. El elevado costo económico y humano que representa la atención de estos pacientes hace que la prevalencia, forma de evolución y pronóstico, difieran de un país a otro, de acuerdo con el grado de prioridad y las políticas de salud de cada lugar.

El cáncer de mama es la primera causa de muerte por enfermedad maligna en la mujer, constituyendo un problema de salud para cualquier país. Cuba no difiere en sus estadísticas del resto del mundo y debido a lo que representa la mujer para el estado cubano se implementó desde 1989 un Programa para el Diagnóstico Precoz y Pre-clínico de esta afección, el cual consta de varios aspectos, el entrenamiento del personal médico y paramédico que laborará en el mismo, la información adecuada a la población, identificación de las mujeres con riesgo, hasta la realización de la mamografía.

El tratamiento del cáncer de mama incluye diferentes aspectos, el médico se enfrenta a una patología difícil de atender y que diagnosticada tempranamente puede ser curable; que incluye la mutilación total o parcial de una de las mamas y en ocasiones las dos, (órganos muy preciados por ellas) con los cambios psicológicos, estéticos, económicos y sociales debido a la disminución de sus capacidades físicas, intelectuales, sexuales, del poder económico familiar que esto implica, la inseguridad y el temor al tratamiento oncológico conllevando a un cambio en su forma de vida y en las relaciones sociales, con una gran interrogante: ¿Hasta cuando estaré viva? Nuestro apóstol "José Martí" dijo: "La verdadera medicina no es la que cura, es la que precave" por eso el papel de la prevención es de suma importancia, por lo que nadie discute el valor preponderante del diagnóstico precoz para el desarrollo de diferentes medidas encaminadas sobre los grupos de riesgo, contribuyendo a la disminución del número de enfermos, de su morbilidad y de los costos de atención.

Dr. Gilberto Cabrera Nogueira
Especialista de primer grado en Cirugía General. Profesor asistente.
Hospital "Abel Santamaría Cuadrado"